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Wer war da? 
 
Gewählte Mitglieder: Leo Reinemann, Paul Weber, Moritz Follmann, Isabella Lenders, Jule 
Ternes, Tuana Fincke, Michael Kuptschik, Aaron Karnath, Elisa Flöck, Sascha Anders, Tammo van 
de Sand, Paul Schwab, Aurelius Wintermeyer, Michelle Röhrig, Finn Brengmann, Bruno Laermann, 
Jan Bredlau, Vincent Fruhling,  

 
Entschuldigt: Maximilian Zhan, Clara Fruhling, Aglaia Fleming, Jannik Scherhag, Tranquillo 
Bulatovic, Sophie Mader, Jonathan Kammerlander 
 
Unentschuldigt: - 
 
AG-Mitglieder: 
Dana Hiller, Valentin Preuß, Mathies Schuch 
 
Beratende Mitglieder: Ulrike Mohrs (Bürgermeisterin), Monna Al-Khaldi, Dominik Schmidt 
 
Gäste: Anna-Maria Plato (WGS, Jugendhilfeausschuss), Piah Chakupurakal, Antje Knieper (Leitung 
der Kinder- und Jugendförderung), Jonathan Werle, Dirk Schaefer (BMI), Henry Nussbaum, 
Michelle Pforr (CDU), Ute Görgen (Grüne) 
 
Beginn der Sitzung: 17:34 Uhr 
Kinder- und Jugendbüro: Mira Nießen, Friedrich Horn  
 
 

Um was gings? 

 
1. Begrüßung und Vorstellung 
2. Verpflichtung von Jugendratsmitgliedern 
3. Update Feuerwehrgerätehaus/Bolzplatz Horchheim 
4. Besuch der Bürgermeisterin Ulrike Mohrs 
5. Beteiligung bei der Rosenmontagsdisco 
6. Beitritt zum Klimabündnis Koblenz 
7. Anschluss der Briefvorlage des Landesjugendrings: Wahlalter ab 16 
8. Berichte aus den AGs 
9. Gremien und Ausschüsse 
10. Bevorstehende Termine 
11. Mitteilungen aus der Geschäftsstelle 
12. Wichtiges vom Vorstand 
13. Sonstiges 

 
 

Begrüßung 

 
Isabella begrüßt alle Anwesenden und stellt die heutige Tagesordnung vor.  
 

Infos zum Ablauf 
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Es findet die dritte Jugendratssitzung im Jahr 2023 statt. Wir befinden uns in Saal 101 des 
Rathausgebäudes I. 
 
 

Verpflichtung von Jugendratsmitgliedern 

 
Da Finn und Paul bei der konstituierenden Jugendratssitzung nicht dabei sein konnten, werden sie 
nun nachträglich von Frau Bürgermeisterin Mohrs per Handschlag verpflichtet. 
 

Update Feuerwehrgerätehaus / Bolzplatz Horchheim 
 
Moritz stellt das Thema vor und setzt die neuen Mitglieder des Jugendrats ins Bild. Im November 
hat sich der Jugendrat nach langer Recherche dazu entschieden, den oberen Standort an der Van-
Galen-Straße zu empfehlen. Danach erklärt er was der aktuelle Stand in der Verwaltung ist: 
Derzeit wird in den Ausschüssen noch über den Standort entschieden. 
Gremienweg:  

- JHA (8. Februar) → Mehrheit für den Bau oben 
- ASM (21. Februar) → Enthaltung 
- Fachausschuss der Ämter 31 (Ordnungsamt) und 37 (Amt für Brand- und 
Katastrophenschutz (29. März) → Meinungsbild: Argumentation vermehrt für den Bau 
unten 
- AG Spielflächen (30. März) → Meinungsbild: Mehrheit für den Bau oben 
- HuFa (17. April) 
- Stadtrat (27. April) 

 
Dem HuFa wird lediglich eine der beiden Möglichkeiten vorgelegt, die dann in den Stadtrat 
gegeben wird.  
 
Zudem hat die EVM Interesse daran am oberen Bolzplatz einen Trinkwasserdruckspeicher zu 
bauen. 
 
 

Besuch der Bürgermeisterin Mohrs 

 
Da Bürgermeisterin Ulrike Mohrs zu Besuch ist, wird die Zeit genutzt viele verschiedene 
jugendspezifische Fragen zu stellen. Es wird sowohl über kommunalpolitische als auch über landes- 
und bundespolitische Fragen gesprochen. 
 

Beteiligung bei der Rosenmontags-Disco 

 
Maxi erzählt von einem Treffen mit der Bürgermeisterin, dem Jugendamt, dem AKK und dem Lions 
Club. Dabei ging es um eine Beteiligung am Projekt „Rosenmontags-Disco“ (RoMo-Disco). Das 
Projekt gibt es seit 2009 und läuft unter dem Motto „Spaß ohne Alkohol“. Das Ziel ist es Kinder von 
Alkoholmissbrauch am Rosenmontag fernzuhalten, indem man in einer Koblenzer Disco einen 
geschützten Raum schafft, in dem es keine alkoholischen Getränke gibt. Während der Corona-
Pandemie ist die RoMo ausgefallen. Auch 2023 hat das Projekt nicht stattgefunden, aufgrund von 
frauenfeindlicher Werbung der bisher genutzten Location- dem Agostea. 2018 hatte sich der 
Jugendrat aus verschiedenen Gründen gegen eine weitere Beteiligung ausgesprochen. Es wurden 
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bei dem Gespräch bereits über alternative Standortmöglichkeiten diskutiert, es steht dem 
Jugendrat aber auch frei einen eigenen Vorschlag zu bringen. 
Nach einer Diskussion kommt es zu einem Meinungsbild an dem gewählte, beratende und AG-
Mitglieder stimmen dürfen. 
 
Soll sich der Jugendrat an der Rosenmontagsdisco beteiligen? 
 
Ja: 16 Stimmen 
Nein: 0 Stimmen 
Enthaltung: 8 Stimmen 
 
Der Jugendrat hat sich für eine Beteiligung an der Rosenmontagsdisco entschieden. 
 

Beitritt zum Klimabündnis Koblenz 

 
Leo berichtet über ein Treffen der Bürgerinitiative „Klimabündnis Koblenz“. Dieses ist ein loser 
Verbund aus verschiedenen Interessensgruppen, die sich für mehr Klimaschutz einsetzen, wie zum 
Beispiel Fridays for Future, Klimaentscheid, Radentscheid, BUND oder Scientists for Future.  
Die Frage ist, ob der Jugendrat diesem Bündnis beitreten sollte. Auf der einen Seite setzt sich auch 
der Jugendrat für mehr Klimaschutz ein, auf der anderen Seite ist das Klimabündnis noch ein sehr 
junges Bündnis, sodass es noch nicht möglich ist, eine eindeutige Richtung der Maßnahmen 
einzuschätzen. Zum Zeitpunkt der Debatte war auch die zukünftige Rechtsform des Bündnisses 
noch nicht eindeutig. 
 
Es wird diskutiert und anschließend kommt es zu einem Meinungsbild.  
 
Soll der Jugendrat dem Klimabündnis beitreten? 
 
Ja: 9 Stimmen 
Nein: 11 Stimmen 
Enthaltung: 2 Stimmen 
 
Der Jugendrat hat sich gegen einen Beitritt zum Klimabündnis entschieden. 
 
Allerdings wird der Jugendrat das Klimabündnis weiterhin beobachten. Die Jugendratsmitglieder 
sehen ein solches Bündnis weiterhin als sehr wichtig an und würden einen Beitritt in der Zukunft 
nicht ausschließen. 
 

Anschluss der Briefvorlage des Landesjugendrings: Wahlalter ab 16 
 
Der rheinland-pfälzische Landesjugendring hat im Zuge seiner Kampagne „Wahlalter 16 - Jetzt!“ auf 
seiner Webseite unter https://www.ljr-rlp.de/Medien/hauptsammlung/dokumente/sonstige-
dokumente/wahlalter16/f/musterbrief-wahlalter16-jetzt-1 einen Musterbrief an 
Landtagsabgeordnete zum Download bereitgestellt. Jeder Jugendrätler kann persönlich einen Brief 
verschicken, zudem steht zur Debatte, ob der Jugendrat als Ganzes einen solchen Brief verschickt. 
 
Nach einer Diskussion kommt es zu einer Abstimmung bei der nur gewählte Mitglieder teilnehmen 
können. 
 

https://www.ljr-rlp.de/Medien/hauptsammlung/dokumente/sonstige-dokumente/wahlalter16/f/musterbrief-wahlalter16-jetzt-1
https://www.ljr-rlp.de/Medien/hauptsammlung/dokumente/sonstige-dokumente/wahlalter16/f/musterbrief-wahlalter16-jetzt-1
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Soll sich der Jugendrat an die Briefvorlage des Landesjugendrings anschließen? 
 
Ja: 18 Stimmen 
Nein: 0 Stimmen 
Enthaltung: 1 Stimme 
 
Der Jugendrat hat sich für einen Anschluss an die Briefvorlage entschieden. 
 

Berichte aus den AGs 

 

• AG Öffentlichkeitsarbeit 

• AG Freizeit 

• AG Jugendbefragung 

• AG Verkehr & Sicherheit 

• AG Soziales 

• AG Umweltschutz 
 

Gremien und Ausschüsse 

 
01.03 Klimaschutzkomission – Jan 
03.03 BMI – Aaron 
06.03 HuFa – Clara 
09.03 Umweltausschuss – Paul W. 
09.03 Stadtrat – Clara 
14.03 Ausschuss für allgemeine Bau- und Liegenschaftsverwaltung – Leo 
15.03 Sozialausschuss – Michelle 
15.03 Gleichstellungsausschuss – Moritz 
16.03 Stadtrat – Clara 
22.03 Sport- und Bäderausschuss – Vincent 
28.03 ASM – Leo 

Bevorstehende Termine 

 
17.04 HuFa - Clara 
18.04 Ausschuss für Bau- 
und Liegenschaftsverwaltung - Aaron 
20.04 JHA - Isabella 
21.04 Gleichstellungsausschuss - Moritz 
25.04 ASM - Leo 
27.04 Stadtrat - Clara 
 
 

Mitteilungen aus der Geschäftsstelle 
 
Unser beratendes Mitglied Dominik schreibt demnächst eine Facharbeit für die Schule und würde 
dafür gerne Jugendratsmitglieder interviewen. Es haben sich einige Jugendratsmitglieder dazu 
bereit erklärt mitzumachen.  
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Am 5. Juli soll eine Netzwerkkonferenz vom Netzwerk Kindeswohl zum Thema Kinder in Krisen 
stattfinden, bei der circa 140 Fachkräfte aus kinder- und jugendspezifischen Bereichen teilnehmen 
werden. Das Jugendamt fragt an, ob sich jemand bereit erklären würde, einen thematischen Input 
in das Thema zu gestalten. Durch die Sensibilität des Themas weist Mira darauf hin, dass sie oder 
Friedrich als Sprachrohr dienen werden. Interessent*innen können sich bei Mira melden.   
 

Wichtiges vom Vorstand 

 
Der Vorstand berichtet über die Eröffnung der Seilbahnausstellung „Wir haben Rechte!“. Die 
Ausstellung ist vom 01.04. bis zum 31.10 in der Koblenzer Seilbahn oder online unter 
jukuwe.de/seilbahnderkinderrechte zu sehen. 
 

Sonstiges 

 
 
 

Nächste Sitzung 
 

Die nächste Jugendratssitzung ist am 

28. April 2023 

Rathausgebäude l, Rathaussaal 

Das KiJub bringt Süßigkeiten mit. 

 

http://www.jukuwe.de/seilbahnderkinderrechte

